



GETTY IMAGES

Conseil atlantique : Les MNBC menacent la domination du dollar

- Josue Michels
- [06/12/2023](#)

Les banques centrales du monde entier expérimentent des monnaies numériques, ou des MNBC, qui menacent la domination du dollar américain, a averti l'Atlantic Council (Conseil atlantique) le 16 novembre.

« Il n'est pas nécessaire qu'une seule monnaie remplace le dollar américain pour que ce dernier perde son rôle de principale monnaie de réserve », note l'Atlantic Council dans « *CBDCs Will Further Fragment The Global Economy-And Could Threaten The Dollar* » (Les MNBC vont fragmenter davantage l'économie mondiale et pourraient menacer le dollar). « Un passage progressif à de multiples alternatives pourrait aboutir au même résultat ».

PT_FR

L'Atlantic Council estime que d'ici la fin de l'année, des banques centrales représentant 98 pour cent du produit intérieur brut mondial auront lancé des programmes visant à élaborer une monnaie numérique. Cela signifie que dans les prochaines années, nous pourrions assister à l'émission de monnaies numériques dans le monde entier.

À l'heure actuelle, la plupart des pays peuvent commercer librement en utilisant le dollar américain. Mais, comme le note l'Atlantic Council, « le scénario le plus probable à court terme en matière du développement des MNBC verra des groupements nationaux de MNBC devenir interopérables uniquement entre des pays entretenant de bonnes relations sur le plan géopolitique, tandis que la monnaie reste inaccessible aux acteurs étatiques et non étatiques extérieurs. En effet, plusieurs essais de paiements transfrontaliers impliquant de multiples MNBC sont en cours. D'une manière générale, la fragmentation est la trajectoire politique dominante. »

Aujourd'hui, la principale condition pour commercer avec n'importe qui dans le monde est d'avoir accès au dollar américain et à la plomberie financière. Il pourrait en être autrement à l'avenir. Les monnaies numériques commencent à modifier les conditions du commerce mondial.

Si un groupe de nations utilise une monnaie numérique à la place du dollar américain, cela leur confère une plus grande indépendance vis-à-vis de l'Amérique et des délais de traitement plus courts. Ces deux facteurs peuvent servir de ciment au renforcement des partenaires commerciaux. Mais une relation aussi étroite pourrait rendre possible l'imposition de conditions, permettant aux banques centrales d'exclure très facilement la concurrence étrangère indésirable, voire des nations entières.

Il vaut la peine de remarquer qui s'engage sur la voie du numérique, et qui hésite. « En matière des MNBC, les leaders

actuels en matière de développement et d'expérimentation sont la zone euro, le Royaume-Uni, la Suède, Singapour, la Chine et plusieurs pays en développement », note l'Atlantic Council. « Les États-Unis brillent par leur absence. »

Après le dollar américain, l'euro est la monnaie la plus utilisée au monde. Le vaste système réglementaire de la zone euro augmente également ses chances de devenir un partenaire commercial de confiance à l'ère numérique. Bien que peu de gens le sachent, l'UE se prépare rapidement à faire un sursaut dans le monde du commerce. Le Conseil des gouverneurs de la Banque centrale européenne a annoncé le 18 octobre que le projet d'euro numérique de l'UE entrait dans la « phase de préparation ». Une grande partie des préparatifs se déroulent dans l'ombre, mais ils permettront à l'UE d'introduire soudainement une MNBC et de remanier ses relations commerciales.

À la *Trompette*, nous avons lancé un avertissement en 2021 : « Si les banques centrales commencent à émettre une monnaie numérique, le dollar risque de se trouver confronté à une concurrence réelle en tant que devise dominante dans le monde. » La prédiction de cet article était basée sur un passage d'Ésaïe 23 que le rédacteur en chef de la *Trompette*, Gerald Flurry, a identifié comme une prophétie clé du temps de la fin (pour une explication complète, lisez « [Le grand 'marché des nations'](#) »). La prophétie parle d'une alliance qui inclut Tyr, ou le centre commercial de l'Europe moderne, Tarsis, le Japon moderne, et Kittim, la Chine moderne.

Comme l'explique notre article de 2021 « [La technologie 'blockchain' bloquera-t-elle les États-Unis d'Amérique ?](#) », cette alliance signifie que la domination du dollar américain a pris fin et que l'alliance commerciale a trouvé un nouveau moyen de mener le commerce international. Cela pourrait se faire par le biais de monnaies numériques. L'article explique :

D'autres prophéties bibliques, telles que Lévitique 26 et Deutéronome 28, montrent que les nations d'Israël (les États-Unis et la Grande-Bretagne principalement) seront assiégées dans leurs portes, jusqu'à ce que leurs hautes et fortes murailles tombent. Cela montre que le marché des nations dans Ésaïe 23 est une alliance anti-américaine. Une telle alliance n'aurait évidemment aucun intérêt à négocier en dollars. Cela signifie que le processus du commerce international que fournit actuellement le dollar devra être remplacé. Le *Blockchain Services Network* [Réseau de services blockchain] permettant que le yuan numérique, le yen numérique et les euros numériques puissent être échangés électroniquement ouvrirait une myriade d'options de devises de réserve alternatives.

Compte tenu de la dette croissante des États-Unis, qui s'élève à plus de 30 000 milliards de dollars, de plus en plus de pays souhaitent se séparer du système américain. Mais une telle séparation serait une catastrophe pour l'économie américaine. Alors que les économistes débattent sur l'issue de ces tendances, la Bible révèle la réponse. Si vous voulez en savoir plus, lisez : « [La technologie 'blockchain' bloquera-t-elle les États-Unis d'Amérique ?](#) »